

Precios de Suscripción

Elche, un mes 0'50 pts.

Resto España, trimestre 2'00 »

Extranjero, un año 10'00 »

Número suelto 10 cénts.

INDUSTRIA

Organo de Centro Industria Alpargatera

AÑO I

ELCHE 27 NOVIEMBRE 1921

NÚM. 23

De industria

Para Trenzadores de Yute

Con impaciencia, con verdadera impaciencia aguardamos la determinación que el Truist de Trenzadores de Yute tomara en la reunión que tuvo lugar en Madrid; y en este mismo día, a las diez de la noche, conocíamos por telegrama de origen particular que esta sociedad mantenía sus precios actuales.

Eran de esperar, y nuestros vaticinios han tenido completa confirmación, porque de otro modo se hubiera causado grandes perjuicios a nuestra industria.

La noticia fué recibida con gran satisfacción por la inmensa mayoría de fabricantes de alpargatas y similares, ya que no había motivo para que la trenza sufriera ninguna alza, antes al contrario, según las últimas cotizaciones de esta materia prima, más tienden a la baja que a sufrir alteración en precios.

Seguros estamos de que esta determinación favorece a los industriales ilicitanos, y por ello nos congratulamos, ya que de esta forma podremos fabricar con la seguridad de que las anomalías que pudieran producir la ambición de unos cuantos agiotistas, no repercutirán en el juicio sereno y equilibrado de los señores que componen la sociedad de Trenzadores de Yute, quienes desposeyéndose de influencias más o menos perniciosas, han dado en tierra con todos los castillos de naipes, tomando un acuerdo que al mismo tiempo que defiende sus intereses pone una valla infranqueable para defender los nuestros.

Ahora solo nos resta pedir a Trenzadores de Yute que elabore sus clases con más esmero, que nos mande trenza en abundancia y que no venda la clase 2.^a Especial por segunda, como ha venido ocurriendo.

En cuanto a los *acaparadores* no es que nos alegremos, pero sentimos una sincera satisfacción por lo ocurrido, para demostrarles que no se puede impunemente trastornar una industria por solo el afán de ganar unas pesetas.

No hay derecho a causar perjuicios cuando no hay motivo para ello. ¿En qué se fundaban estos señores que tenía que subir la trenza? ¿De dónde salieron los profetas?

Esta ha sido una lección que deben aprovechar para otra ocasión.

Ollero, a tus ollas.

Nuestra industria exclusiva de los obreros

Estábamos equivocados; justo es confesarlo y de sabios es, según dicen, rectificar cuando se reconoce el error.

Nosotros, hasta hoy, creíamos que la industria de la alpargata en Elche era como una de las demás industrias que se conocen; es decir, que para su desenvolvimiento y progreso dependía de todo ese engranaje natural que en sí lleva todo negocio, es decir, esa cadena que se forma desde la adquisición de las primeras materias hasta la colocación de la mercancía en los mercados. Pero ¡oh error! No es así, ni mucho menos, esta pícaro industria nuestra, según los *sesudos* del periódico «Trabajo».

Es ella la cosa más sencilla que concebirse pueda. Intervienen como principales factores, unos cuatro individuos únicos, muy sapiensudos, que dirigen muy técnica y cómodamente su explotación desde una de las habitaciones de su palacio de la plaza de Joaquín Costa. Un departamento que es una especialidad—como para el caso—donde tienen establecido un cuadro de distribución de energías que ellos manejan por medio de unos botoncitos que se hacen funcionar con gran esfuerzo para producir cuantas alpargatas acuerden entre sí, deben hacer.

Dicen por ejemplo, 5000 docenas alpargatas tipo corriente que nos parece hacen falta para Borneo y oprimen seguidamente los botoncitos correspondientes y al poco tiempo está la mercancía, no ya fabricada, sino dispuesta a bordo del vapor que la ha de llevar a su destino. Diez mil docenas para la China y la misma operación y con el relativo tiempo la tienen dispuesta al igual que la otra, y así sucesivamente van haciendo las docenas y pares de alpargatas con su gran diversidad de tipos y medidas que según ellos se han de necesitar en los mercados nacionales y extranjeros y cuyos tipos son exclusivos.

De esta manera se comprende como no tienen competencia alguna con que luchar.

He aquí la maravillosa industria de la alpargata de Elche.

Ninguna otra cosa interviene en ella como no sean estos individuos que sin ellos nada se haría.

Nada de antigüedades rancias y complicaciones costosas como por ejemplo se fabrica en los demás pueblos que tienen igual industria en que intervienen viajantes, tenedores de libros, contables, encargados y muy en particular el fabricante-director al mismo tiempo que busca los mercados dispone y expone su capital o crédito, hace las compras de las primeras materias, ordena la fabricación de pedidos, está en la envasa para distribuir las expediciones, acude al despacho y está con el natural interés atento a la fabricación para que ésta sea lo más productiva posible en beneficio mútuo. Esto es lo que conocíamos nosotros de las industrias y de ahí nuestra equivocación.

Pero lo gracioso del caso aquí, es, que a pesar de

ser diferente la industria, tan excepcional, existe ese malvado o loco de fabricante, que maldita la falta que hace, porque nada le debe la industria, ni ha hecho en su favor y sin embargo se chupa el sudor de los obreros y en particular la de estos individuos, viviendo a su costa como el más regalado burgués y esto, ni es tolerable ni es de este mundo, porque bien está que ocurra esto en aquellos sitios donde la fabricación es como nosotros la entendíamos, pero aquí, en nuestro especial caso, es la tiranía más grande de todas las tiranías.

Ellos fueron los inventores de la bendita alpargata que tanta fama han dado a Elche y por lo cual el pueblo y su engrandecimiento solo a ellos se les debe y no hay más allá.

Y ante tanta evidencia, quedamos convencidos y con ellos decimos: está bien, que vivan tranquilos y coman; los fabricantes de trenza, los de la lona, los fabricantes en el cañamo, los similares y demás. Pero los fabricantes de alpargatas, que aquí no hacen nada, esos no tienen derecho a la vida, hay que extirparlos.

Por esas calles

Ya ha llovido; sus emanaciones son pudridas, mal olientes, convertidas en barrizales y charcas, no hay quien ande por ellas. Sin temor a que nos *fustiguen* diremos que este es el país del fango y del abandono.

Nuestra primera autoridad no quiere atender las quejas, las advertencias; no parece sino que quiere y le dá gusto que le amonestemos, le censuremos; no es nuestro gusto; lo hacemos con sentimiento porque queremos que su actuación se destacara, dejara una huella como recuerdo, pero... no quiere...

Varias noches hemos intentado, al retirarnos de nuestro cotidiano paseo, bien leyendo una novela o un periódico, hacer tiempo para cenar; no lo hemos conseguido; hemos perdido el tiempo como seguramente perdemos nuestras lamentaciones. No hay quien lea con la luz eléctrica que los señores de la Popular y Electromotora nos suministran, son verdaderos candiles; es la misma luz que en la temporada de baños de Santapola nos proporcionan para que los mosquitos se distraigan con nosotros.

Qué le vamos hacer, compararemos, nos haremos la ilusión de que vivimos constantemente en Santapola, aunque esto sea Elche, hayan *reservas térmicas* y no nos piquen los mosquitos...

Se vende moto INDIAN con side-car completamente nueva. Estrenada de fábrica en el mes de agosto próximo pasado.

Dirigirse a D. Manuel Reus Lavale, Casino de Alicante.

Ya pueden empezar

Leemos con estupor, con asombro, que se nos va a llevar a los Tribunales por conceptos vertidos en uno de nuestros pasados números contra el director de nuestro *apreciado y querido colega* «Trabajo».

Nos produce extrañeza por cuanto si a eso fuéramos somos nosotros los ofendidos. Desde que aparecimos, todos los dardos venenosos, todas las injurias, todos los apóstrofes, todos los motes, todas las diatribas, todas las calumnias que imaginación humana discurriera, concibiera, han sido dirigidas para esta clase que representamos, y sin embargo no hemos pensado nunca en llevar a nadie a los Tribunales, porque las ofensas y las injurias las tomamos según de quien vienen, porque a nosotros no nos ofende quien quiere, sino quien puede; pero ya que el camino que los señores de «Trabajo» van a seguir es ese, a ese vamos.

Impertérritos aguardamos el fallo de la justicia, seguros de que no se nos castigará, porque nosotros no injuriamos, no calumniamos, no mentimos a sabiendas; ahora bien, lo que haremos es llevar todas las injurias que tenemos en la colección de «Trabajo» a los Tribunales, para que ellos dicten su fallo y cumplan *su cometido*.

No nos intimidan, no nos amedrantan los señores de «Trabajo», ya lo dijimos en cierta ocasión, seguiremos el camino que nos marqués, porque no sois acreedores a otra cosa; por cada denuncia que presenten a los Tribunales los señores de «Trabajo», nosotros tres. Ya ha llegado la hora de que se nos respete y de que cada cual ocupe el lugar que le corresponda: el que merece el grillete de presidiario que lo lleve; al farsante embaucador de muchedumbres, que se le descubra el juego, y al que dice que los patronos roban honras a inocentes muchachas no siendo verdad, que vaya a presidio por calumniador e injuriador.

Se vende en la Cervecería de Jaime Valero
Cerveza Alemana marca «Pilsater»
Una botella de tercio de litro 1'50
» » tres cuartos » 2'50

AGAPE

El martes por la noche y como despedida de su vida de soltero nos reunimos en nuestra Redacción un crecido número de compañeros de redacción y de industria para solemnizar el pase a *mejor vida* de nuestro querido redactor-Jefe Manuel Antón Javaloyes.

Se descorcharon varias botellas del «Fundador», se encendieron aromáticos habanos y el anfitrión con su charla amena demostrando su ingenio y su cultivada inteligencia unas veces en sátira fina, sutil, delicada y otras con pinceladas de brocha gorda, nos hizo pasar una noche agradabilísima, abundando el buen humor y la franca amistad que nos profesamos.

Hubo de todo, y todos contaron sus aventuras, sus tonterías y sus fracasos.

En fin, una noche de la que guardaremos eterno recuerdo.

A última hora, y cuando nos disponíamos a retirarnos, llegó un amable y distinguido compañero comunicándonos el contenido del telegrama que acababa de recibirse en el Kursaal, en el que se manifestaba que el Trust de Trenzadores mantenía sus precios actuales en la trenza. Aquí fué Troya, ya no nos acordamos del acto que celebramos, y por efecto telepático todos exclamamos: ¿Y el Peix, y.....?

Salud, amigo Manolo, y que sea todo como tu ilusión lo ha forjado. Hasta que vuelvas, que nos encontrará en el mismo sitio.

Comunicaciones

Correos

En la presente semana hemos visto completamente reformado el reparto del correo en esta ciudad, recibiendo la correspondencia con prontitud y saliendo los carteros a hacer cuantos repartos son necesarios.

Ahora un ruego al Sr. Administrador.

Desde hace unos meses la taquilla de certificados y valores se cierra a las cinco y media de la tarde, con lo que se irroga grandes perjuicios al comercio e industria ilicitanos, pues no se puede despachar como debía la correspondencia para Valencia y Barcelona.

¿Sería tan amable con el público el Sr. Navarro, para que este servicio se prolongase hasta las siete y media de la tarde, como antes se verificaba?

Esperamos la reforma.

Telégrafos

Hace unos años, en la estación telegráfica de esta ciudad, se estableció el servicio prolongado, o sea hasta las doce de la noche. Pero es el caso que bien sea por falta de personal o por las razones que los empleados de este servicio puedan saber, nos encontramos con largas temporadas que las puertas de las oficinas de telégrafos se cierran a las nueve de la noche, como en la actualidad está ocurriendo, causando grandes perjuicios a los intereses de la industria, comercio y pueblo en general.

¿No podría el simpático y amable D. Salvador Guillén conseguir que el servicio de telégrafos se verifique hasta las doce de la noche, hora hasta la que el público tiene derecho para utilizar este servicio?

Salvador López y Comp.^a

Curtidos y artículos en general
para el ramo de Zapatería

Villena (Alicante)

Representante para Elche

Manuel Penalva Escobar

Teléfono número 87

BODA

El Jueves pasado por la mañana en la Iglesia del Salvador, contrajeron indisolubles lazos matrimoniales la angelical Srta. Josefina Antón Mollá, hija del Sr. Recaudador de contribuciones de esta zona Don Antonio Antón Román, con nuestro entrañable y apreciado redactor-Jefe D. Manuel Antón Javaloyes.

Bendijo tan solemne acto el Sr. Cura de la parroquia D. Francisco de P. Seva.

Fueron apadrinados por la Sra. D.^a Francisca Javaloyes, madre del novio y D. Vicente Antón Selva tío de los novios.

La novia vestía elegante traje blanco con adornos, llevando un soberbio ramo de flores que realizaban más su belleza, dándole un tono de divinidad...

El vestía la democrática y vistosa americana.

Por el riguroso luto que guardan ambas familias al acto no concurrieron invitados, siendo acompañados por sus padres, hermanos, tíos y abuelos; notándose la presencia de algunos curiosos ávidos de presenciar el cortejo nupcial.

Después de la ceremonia y en carruajes se dirigieron a casa de la novia, en donde se desayunaron, saliendo inmediatamente para una de las posesiones que el novio posee en Perleta, en donde pasarán unos días, emprendiendo luego un largo viaje por las principales capitales de España, siendo la primera que visitarán la bella ciudad de Málaga, a donde van con el propósito de visitar el sepulcro en donde descansan los restos de su amatísima madre doña Angela Mollá Brotóns (q. e. p. d.)

Machas felicidades y grandes prosperidades deseamos a los noveles esposos en su nueva vida y nuestra más expresiva enhorabuena a las familias de los recién casados.

Para los Sres. fabricantes de alpargatas

En conversación tenida con el Sr. Delegado de Trenzadores Sr. Román, nos ha manifestado que durante este periodo de escasez de trenza repartirá equitativamente entre todos los señores fabricantes las existencias y las remesas que se reciban y los sobrantes se repartirán entre los señores similares hasta en tanto que haya esta manufactura en abundancia, quedando siempre en el depósito un surtido por si algún señor fabricante tuviera necesidad urgente de dicho artículo.

Agradecemos al Sr. Román la distinción de que somos objeto.

Una carta y unos comentarios

Con gusto publicamos a continuación una carta que del Sr. Orts Miralles hemos recibido.

Dice así:

Elche 24 Noviembre de 1921.

Sr. Director del semanario INDUSTRIA.
Local.

Muy Sr. mío: En el número 22 del periódico de su digna dirección correspondiente al 20 del corriente mes, y en el último párrafo del artículo titulado «Una visita», se insertan palabras sobre mi nombre que me favorecen muy poco.

No me explico qué clase de motivos tendrán ustedes para tacharme de *logrero distinguido* en los tonos que lo hacen, ni tampoco se me alcanza porque me han calificado con tanta ligereza. Es cierto que he adquirido trenza, pero ha sido tan poca cantidad, que con ella no puedo atender ni a pequeñas demandas que tengo de mi Sucursal de Madrid. Porque supongo que no ignorarán que me dedico a la venta de alpargatas en dicha capital. Así que lo comprado no es para venderlo con lucro, sino para que me fabriquen alpargatas para mi consumo de momento; y tratándose de lo que se trata es risible hablar de acaparamientos.

Creo que por esto no soy profesional de la usura o cosa parecida, como se desprende del contenido del artículo que cito. Y si es que tienen ustedes las pruebas, les ruego lo apliquen con su fundamento.

Tengo que lamentarme de que hayan arremetido contra mí sus furias por no haberles salido las cuentas como quisieran, y espero rectifiquen los conceptos insertados. En adelante, les ruego no mezclen mi nombre en asuntos de ninguna especie.

Gracias anticipadas, y no dudando dará usted a esta carta la publicidad debida, Sr. Director, sabe puede mandar a su afmo. s. s. q. e. s. m.

JUAN ORTS.

Nos vemos obligados a comentarla y a contestar algunos extremos que en ella se insertan.

En primer lugar ignorábamos en absoluto que el Sr. Orts, fabricase alpargatas por cuanto en carta que de dicho Sr. poseemos fecha 26 Septiembre 1920 este nos manifiesta: «que había decidido dejarla por ahora, todo esto sin perjuicio de que si el día de mañana pensara en dedicarme de nuevo a la fabricación estará siempre a su lado».

No hemos dicho que el Sr. Orts, fuera profesional de la usura o cosa parecida es el Sr. Orts quien dice que desprende de nuestro artículo ¡Habrán enjundia!

A nosotros, hasta hoy, gracias a Dios nos han salido todas las cosas bien; a quien seguramente—y estamos sujetos a equivocación como todos los mortales—no le habrán salido todo lo bien que deseaba será al Sr. Orts en la adquisición de la trenza, porque la compraría con algún fin y este fin.....

En cuanto a mezclar su nombre, perdone el señor Orts el que le hayamos calificado de acaparador y logrero, nosotros creíamos era perfectamente lícito el llamar distinguido logrero a un señor que no tiene fábrica de alpargatas y compra una mercancía porque dicen que ésta va a sufrir una alza. Y basta por hoy. Suponemos que habremos complacido al Sr. Orts.

De teatros

Decíamos cuando tuvimos conocimiento que los señores arrendatarios del Kursaal pensaban contratar a la compañía de comedias de la Sra. Gámez, que no se malograrán las intenciones, porque seguramente serían las noches que actuaran, noches dedicadas exclusivamente a hacer arte y apartarnos por completo de la invasión de los Duncan, Polo, Antonio Moreno, Jack Perrin y todas las estrellas del film y del muestro.

Y llegó la noche del debut y el teatro, que debía de haber estado de *bote en bote*, no llegó a la media entrada, sintiendo una decepción; nos causó tan mala impresión, que de no haber sido verdaderos de-

votos y amantes del arte, hubiéramos pedido a la Empresa que anunciara para el día siguiente «La mano que aprieta» y rescindiera el contrato con la compañía, porque de esta manera se salvarían los intereses de la misma y los de la que los contrató; pero no había más que aguantar y ruborizarse por el concepto que de nuestro pueblo formarían las actrices y actores.

No tenemos culpa, somos así.... y vengan películas... y en series, que para esto sí que hay dinero todas las noches, aunque valga a peseta la preferencia.

Dejémonos de divagaciones y vayamos a reseñar la labor de la gran compañía de comedias de doña María Gámez y de todos los que la forman, porque todos son dignos de que se les ponga en primer lugar y pecaríamos de injustos si dijéramos que las señoras Gámez, Sánchez Ariño, Victorero, Posadas, Manso, Plaza, y los señores Paris, Espantaleón, Mora, López Brasal, Manrique y Roura han estado unos mejor que otros. No, nos atrevemos a juzgarlos, somos, lo confesamos, incapaces, solamente pudimos observar que confundíamos y nos decíamos quién es el primer actor, cuál la primera actriz, es un conjunto que nos hizo recordar aquella célebre compañía de Pino-Thuiller que representó «Genio Alegre» y aquella otra de Lara-Balaguer, que puso en escena «El Barón de Tronco verde». Pues bien, así nos hemos pasado las siete noches diciéndonos para nosotros mismos: sí, lo hacían mejor aquéllos; no, lo hacen mejor estos; sí, parece que en naturalidad, en los mutis, en las transiciones están mejor, en aquella forma de decir, los ojos, los brazos, las manos, el andar se les parece no hay ninguna diferencia, aquellos mejor, estos mejores; no lo hemos podido averiguar. Son todos primeras figuras, es un conjunto de compañía que difícilmente tendremos ocasión de admirar y aplaudir otra vez y ha sido una verdadera lástima que todo Elche no haya desfilado por el Kursaal para ver hacer comedias a los elementos que componen la gran compañía de comedias de D.^a María Gámez.

La presentación de las obras muy cuidada con exquisito gusto y con todo detalle, y el género que cultivan es la alta comedia, bastante, suficiente para proporcionar los éxitos artísticos de que nosotros hemos sido testigos.

Esta compañía a nuestro modesto juicio nos pareció barata, señores de la Empresa y como nosotros somos imparciales y no nos guía el afán de decir una cosa por otra, así lo manifestamos. Vaya un aplauso y no desmayen, pues si en esta ocasión no ha respondido el público como se merecía la empresa y la compañía—fuerza es confesarlo—su parte de culpa tienen los que para esta clase de espectáculos no lo han educado.

Anoche debutó la notable compañía de comedias de D. Luis del Llano, en la que figura como primera actriz la Sra. Banquer, actriz prestigiosa y de relevantes méritos artísticos.

Del Sr. Llano no es necesario hacer su presentación, es uno de los mejores actores españoles, y los demás artistas todos son conocidísimos.

En la obra de debut «No te ofendas Beatriz» ya habrán podido apreciar la labor que realiza tan buena compañía.

Para esta noche tienen anunciado «La chica del gato», el mayor y más resonante éxito de la temporada. Y para mañana «El ardíd», chispeante y regocijada comedia del ingenioso y multiforme D. Pedro Muñoz Seca.

Creemos que el público corresponderá como debe

a los esfuerzos que realiza la empresa presentándonos a los mejores cuadros de compañía que realizan su tournée por España.

Próximamente actuarán en este teatro una compañía de circo y otra de opereta y zarzuela, compañías que por desconocer su procedencia y elementos que las componen, nos abstenemos de vaticinar y augurar sus éxitos.

Tintorería Moderna

DE

PRENDAS USADAS

JOSE GINER

Despacho: calle Castelar, núm. 17

Talleres: Partido rural Huertos y Molinos

Se tinta y se plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas.

Las prendas negras se tintan de diferentes colores

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección para tintar algodones de todas clases de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

NOTICIAS

El jueves de la presente semana, contrajo matrimonio la bella y distinguida señorita María García Brú con el simpático amigo nuestro Bernardo Ascencio Román.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto y hermoso infante, la esposa de nuestro querido amigo y apreciable compañero D. José M.^a Soler Agulló.

Nuestra más cordial enhorabuena a tan dichosos padres.

El domingo pasado falleció, víctima de rápida enfermedad, Antonio Torregrosa Carbonell, hermano del industrial y fabricante de alpargatas D. José.

Acompañamos al amigo Pepe y a su distinguida familia en el sentimiento que les embarga.

Se encuentra gravemente enferma en Orihuela, la Sra. D.^a Isabel Gómez de Mesguer, hija de nuestro querido amigo y Jefe del partido liberal de esta, don Manuel Gómez Valdivia.

—También se encuentra algo delicado de salud otro de los hijos del Sr. Gómez—el Rafael.

Hacemos fervientes votos para que curen pronto tan distinguidos pacientes.

El martes se efectuó el entierro de D. Antonio Cerdá Serrano, que falleció tras penosa enfermedad.

Acompañamos a la familia en su justo dolor.

Automóviles Dort-4 cilindros-5 asientos

Agente exclusivo: Antonio García Alemañ

Plaza Romea, 7.-MURCIA

SE ALQUILA la planta baja de la casa núm. 41 de la calle Canalejas (antes Corredera). Para tratar, en el mismo local con Salvador Quesada.

Imprenta Pascual Segarra, Canalejas. 47.-ELCHE

"FOGA" Fábrika Mecánica de Alpargatas José Escobar Botella
 Marca Registrada con Cerco de Cuero

Géneros para la elaboración
de ALPARGATAS

Antonio y Ramón Chilar
ELCHE

Torres Hermanos
Artículos para la fabricación
de Alpargatas y Calzado
Menéndez Pelayo, 23
y Mayor Ciudad, 1.—ELCHE

ANTONIO ROMAN ORTS

COMISIONISTA

Abadía, núm. 4

ELCHE

Román y Antón

Teléfono núm. 129

Lonas y Trenzas

ELCHE

SOLER Y FERRANDEZ

Almacén de Artículos para la fabricación
de Alpargatas y Calzado

INFORMES COMERCIALES

CANALEJAS, 2 ELCHE TELÉFONO 91

ALMACÉN DE ARTICULOS PARA LA
Fabricación de Alpargatas y Calzado

CASTAÑO Y GARCIA

Representantes depositarios de la Trenza de Yute
de Don Angel Gascó

Sucesor de Vicente Fenollosa, de Valencia

Teléfono 106 ELCHE (Alicante)

FÁBRICA DE HILADOS

TORCIDOS Y CORDELERIA

de CAÑAMO, ABACÁ, PITA, SISAL
Y FIBRAS S' MILARES

Hiladora Illicitana S. A.

ELCHE

Especialidad en Revés y Gaitas para la confección de Alpargatas

JOSE TORELLÓ

FÁBRICA DE TEJIDOS

Especialidad: Lonas y Forros

BARCELONA

Representante:

Torres Hermanos

TELÉFONO 156

Plaza Menéndez Pelayo, 23 y Mayor Ciudad, 1.—ELCHE

Almacén de Artículos

PARA LA

Fabricación de Alpargatas

Selva y Torregrosa

DESPACHO: SALVADOR, 1 ELCHE (Alicante)
Teléfono 149

BANCO DE ALBACETE

SUCURSAL DE ALICANTE

Capital 25.000.000 = Reservas, 12.000.000

CASA CENTRAL ALBACETE

SUCURSALES: Andújar, Ciudad-Real, Córdoba, Lora y Murcia.

Banca y Bolsa

CAJA DE AHORROS 3 y medio %

CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA 3

IMPOSICIONES A PLAZO.—Interés convencionales

Facilitamos a nuestros cuenta-correntistas CHEQUES

SOBRE CAPITALES, FRANCOS DE COMISIÓN.

Horas de Caja: de 9 a 1 y de 3 a 4

Banco de Cartagena

Capital: 20.000.000 de pesetas

Central en Madrid

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Cádiz, Lora, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Totana, Alcoy y Alicante.

Facilita Giró y Letras en toda clase de monedas y sobre todos los países.—Cartas de Crédito y Giró telegráficos.—Des cuenta Letras y Cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia.—Imposiciones en CAJAS DE AHORRO y cuentas de Depósitos, Vista y a plazo.—Emite BONOS a vencimiento fijo de 1 y 2 años, con cupones trimestrales al 4 y medio, y al 5 por 100 de interés anual respectivamente.

SUCURSAL ELCHE:

HORAS de CAJA, de 9 a 1

EL MEJOR PURÉ

ES EL

Caldo "Multi Regenerador"

Garage Somibas

Uno de los más higiénicos de España, de reciente construcción, tanto para la comodidad del excursionista como para depositar el auto.

Cuenta con ancho salón, amplias cabinas, gran lavadero, taller de reparaciones, accesorios y esencias de todas clases.

Para el pasajero, cuarto de Baño, cuarto aseo, tocador water clos, salón de exposición y Biblioteca.

Abierto toda la noche.

Calle Herrero, núm. 10

CASTELLÓN

INDUSTRIA

Órgano de Centro Industria Alpargatera

Sr.

Representante en Elche:

Manuel Penalva Escobar